

## Séminaire sur les risques de santé éliminables (24.5.12)

**Le vendredi 22 juin 2012 de 9h00 à 12h00 aura lieu un séminaire animé par Monsieur Marc ANDEOL « Le cadastre des risques éliminables dus au milieu construit par l'Homme » en la salle de la CGSP, rue de Montigny, 42 à 6000 CHARLEROI.**

### De quoi s'agit-il ?

L'Atelier Santé de Charleroi réalise depuis plusieurs années une Recherche-Action sur « Travail et Santé ». Dans le cadre de ses activités, il a eu l'occasion de mettre en évidence l'angle mort qui existe entre le monde du travail et la médecine générale, notamment. Il a comme projet d'agir sur cette problématique.

C'est dans ce cadre que l'opportunité se présente de recevoir Monsieur Marc Andeol, secrétaire de l'Association médicale pour la Prise en Charge des maladies Eliminables.

Crée en 2002 à l'initiative de médecins du centre de santé mutualiste de Port-de-Bouc (sud de la France), l'Association a pour but de permettre aux médecins généralistes de jouer leur rôle d'informateurs et d'acteurs sur les maladies éliminables, c'est-à-dire les : MALADIES DUES A L'ENVIRONNEMENT de vie et de travail CONSTRUIT PAR L'HOMME.

L'association vise à mettre en œuvre un outil permettant aux médecins généralistes de jouer ce rôle. En effet, engagée il y a une vingtaine d'années sur le bassin industriel de Fos et de l'étang de Berre, l'expérience du SIC (Système d'Information Concret) a placé le binôme formé par le travailleur et son médecin généraliste au centre de la recherche d'une solution positive, utile et utilisable, à ces questions.

Elle débouche sur la mise en ligne, via « Google Maps », d'un cadastre du risque avéré (maladies professionnelles reconnues en premier lieu), soutenu par un logiciel spécifique permettant de mémoriser toutes les données que le réseau a été capable d'acquérir.

Sur base et en collaboration avec le professeur I. Oddone en Italie, Marc Andeol travaille cette question depuis l'origine de l'initiative dans la région de Port-de-Bouc.

Il peut nous parler de l'évolution de l'expérience et nous décrire les outils mis en place. Il peut parler de l'évaluation des résultats. Et nous rêvons de créer un réseau d'action dans le même sens à l'heure où le travail est reconnu comme déterminant fondamental de la santé.

Sachant que vous êtes directement concerné par cette problématique de santé au travail nous avons pensé vous inviter à cette rencontre.

Nous avons dû limiter le nombre de participants pour ne pas nous contenter de survoler la présentation de l'expérience. C'est pourquoi, nous vous demandons de signaler rapidement ( et au plus tard le 15 juin) votre présence par retour de mail à francis.dewalque@skynet.be

Afin de pouvoir partager un sandwich et une boisson à l'issue de notre rencontre, nous demanderons 5 € de frais de participation.

Merci déjà pour votre présence ou pour l'intérêt que vous souhaiteriez porter à cette initiative si vous êtes empêché ce jour-là.

